

LA REGENERACIÓN

Revista semanal de acción católica

Sumario:

Después de las elecciones. Que hará Canalejas?—Corpus Christi.—Laudable actividad.—Acción social en Verges.—Mitin escolar contra les escoles laiques.—Nota política.—Sindicat Agricol de Malgrat.—Bibliografía.—Noticias.

Cerería y Fábrica de Espelmas de José Colomer

DESPACHO: Cort-Real, núm. 4.—GERONA.

En esta casa se fabrican y venden á precios muy limitados, cirios, hachas, blandones, candelas, espelmas, cerillas mariposas y demás géneros concernientes al ramo de cerería.

Bonificación según la importancia del pedido.—Fabricación, por encargo, de clases especiales.

Se compran y cambian con géneros elaborados ceras amarillas y residuos refundidos.

Bodega Llach

== CIUDADANOS, 22--GERONA ==

ESTAMPERÍA CATÓLICA

Plaza de las Castañas, 3.—GERONA.

Grande y variado surtido en Rosarios, Medallas, Collares, Devocionarios, Coronas y Recordatorios, todo para PRIMERA COMUNIÓN.—Grande existencia en artículos para servicio de Iglesia.—Especialidad en objetos propios para regalos.

Después de las elecciones.

Que hará Canalejas?

Con las elecciones de Senadores, verificadas el pasado domingo, quedaron ya señaladas todas las personas que han de constituir el futuro Congreso de diputados y la parte electiva del Senado. El resultado de las mismas en esta provincia es relativamente satisfactorio para las fuerzas católicas y personas de orden, pues á los seis diputados monárquicos, de los cuales cinco pertenecen á las derechas, hay que añadir los tres senadores también monárquicos, de los cuales el Sr. de Bofarull es tradicionalista y regionalista el Sr. Rahola.

La unión sincera de la mayor parte de los elementos tradicionalistas y regionalistas, junto con las pocas fuerzas que entre nosotros quedan al antiguo partido conservador, han obtenido el triunfo de cinco diputados y dos senadores, habiendo faltado poco para que también triunfasen otros dos diputados, ¿no será este hecho un argumento poderosísimo, para que en las futuras elecciones los elementos que han actualmente marchado unidos estrechen todavía más sus lazos, y para que defendiendo cada cual sus particulares puntos de vista, aun en sus esfuerzos para luchar contra el enemigo común? Entendemos que la *entente* realizada en las pasadas elecciones debe constantemente mantenerse y hasta extenderse á otros elementos que, si bien desde bastante tiempo vienen figurando en los partidos liberales, por sus ideas y manera de ser han de juntarse con las fuerzas de la derecha. La campaña que en este sentido han hecho los diarios católicos en esta capital nos parece digna de alabanza.

Pero pasemos al orden general de la política española. Que hará Canalejas? Se inclinará á la derecha ó á la izquierda? El periódico ministerial *La Mañana* decía en el número del 23 del presente Mayo que decididamente, resueltamente iría Canalejas hácia la izquierda, adonde le llevan sus convicciones personales y las conveniencias del partido: «Desde que en Diciembre de 1900, dice *La*

Mañana, en la interpelación que planteó Blasco Ibañez, habló Canalejas con acentos de sinceridad, por nadie superados, de la necesidad de dar la batalla al clericalismo, su política está fijada para siempre. Desde que en abril de 1902, ayudado por los insignes profesores Buylla y Posada, presentó al Congreso su proyecto de ley creando el Instituto del Trabajo, la significación francamente socialista, ó si se quiere, intervencionista del Sr. Canalejas quedó también definitivamente asentada.» De manera que, según el citado periódico ministerial, la política del actual Gobierno que rige los destinos de España será anticlerical en religión y socialista ó intervencionista en la cuestión social.

Que el Sr. Canalejas defenderá la política intervencionista con ribetes de socialista en el orden social, no creemos que nadie lo ponga en duda, pues á ello le arrastran no solo sus aficiones y convicciones personales, sinó la corriente general de los gobiernos europeos, ya que desde muchos años y en especial desde la enciclica *Rerum Novarum* están completamente desechadas las doctrinas del liberalismo económico, según los cuales el Estado para nada debía intervenir en las relaciones de patronos y obreros, del capital y del trabajo, contentándose con el carácter de mero espectador de las luchas y conflictos que surgiesen entre estos dos elementos de la producción. Veremos hasta donde llegará en este terreno.

En cuanto á la política anticlerical dudamos mucho de que se atreva Canalejas, apesar de los empujones que en este sentido han de darle los republicanos y los periodistas del *truts*, recordando sus antiguas campañas anticlericales. Pero lo que dirá D. José: una cosa es predicar y otra dar trigo; una cosa es hacer méritos desde la oposición sin las responsabilidades del poder y otra hallarse al frente del Gobierno; una cosa es el *ideal*, dirá él, y otra lo que impone la realidad. En fin dentro poco hemos de conocer el discurso de la Corona, y entonces podremos saber de un modo seguro su pensamiento. No es aventurado, no obstante, el creer que la existencia del actual Gobierno ha de ser corta y laboriosa, dada la composición de las mayorías en que debe apoyarse.

CORPUS CHRISTI

«Alabado sea el Santísimo Sacramento del Altar». Al ver á Jesús expuesto á la veneración y adoración de los fieles en esta gran festividad del Corpus, al ver el Augusto Sacramento pasar con pompa y solemnidad inusitada por los pueblos humildes, por las ciudades populosas, entre cantos litúrgicos, nubes de incienso y lluvias amorosas de flores; esta es la frase que, inclinando reverentes la rodilla, habrá brotado de todos los pechos cristianos, Sí: bendito y alabado sea el Santísimo Sacramento. Bendito sea aquel Dios que habitando dichoso en los cielos, no se ha contentado con crear al hombre y darle por suntuosa morada este palacio riquísimo del Universo, no se ha contentado, al verle caído, con dirigirle una mirada tierna y piadosa de compasión, sino que se ha encarnado en su naturaleza para redimirle y santificarle, y ha muerto por él en una cruz para comprarle al precio de su sangre divina, y se ha quedado con él oculto, oculto en el Sacramento para comunicarle su misma vida, abrasarle en sus mismos amores y endiosarle haciéndole vivir la vida misma de Dios. ¡Ah! El Sacramento Augusto del Altar es un Sacramento de fé, y solo quien tenga la desdicha de no tenerla ó quien teniéndola tenga el alma desnuda de sentimiento y convertida en un témpano de hielo puede dejar de alabar y bendecir y glorificar á Jesucristo Sacramentado. Porque si tiene fé, y fé viva, ¿como no amar y adorar á Jesucristo, nuestro Dios y Redentor, real y verdaderamente presente en el Sacramento? Y si además de fé, tiene sentimientos generosos de gratitud y de nobleza ¿como no abrasarse y derretirse en llamas de amor y de correspondencia ante el gran milagro del amor, ante la prueba más grande de amor, de generosidad, y de omnipotencia que todo un Dios puede dar al hombre?

¡Mentira parece que haya cristianos que en esta solemnidad del amor permanezcan indiferentes, frios, helados y que no coman á Jesucristo, y no se acerquen á adorar á Jesucristo, y no se honren en acompañar por las calles á Jesucristo, creyendo hacerle un obsequio con inclinar su rodilla y descubrir su cabeza cuando pasa la

Magestad Sacramentada! ¡Ah cristianos de fé muerta y de sentimientos raquícos! Si creéis que el Sacramento vive oculta y velada la Magestad de Dios tened santo orgullo de adorarle con las manifestaciones mas espresivas de respeto y humillación. Si creéis que el Sacramento es la vida del alma, sin el cual no hay gracia ni vida sobrenatural, acercaos á comer esa vida dulcísima que purifica, ennoblece y endiosa á las almas que no se contentan con vivir la vida baja y rastrera de la materia. Si creéis que el Sacramento es el milagro más grande y más estupendo del amor de Dios para con los hombres, porque en ninguna parte les da más que donde se les da á Sí mismo, porque en ninguna parte se les comunica más que en donde se une y se comunica y se identifica con su misma persona, porque en ninguda parte sufre y padece más por ellos que en ese Sacramento, que es resumen y memorial de su pasión, y en el cual los malos cristianos con sus sacrilegios y sus ingratitudes renuevan con crueldad de fieras su pasión, ¿como se explica y como se comprende que no os mostreis con Él generosos y agradecidos y que no ardais en deseos de pagarle amor con amor, generosidad con generosidad, comunicación con comunicación y sacrificio con sacrificio? ¿Y porque nosotros que somos nobles y generosos en nuestras acciones y reputamos la ingratitud por cosa tan fea, solo la hemos de tener y solo nos hemos de mostrar raquícos y mal nacidos con Dios?

Amemos á Jesucristo Sacramentado, cristianos, que el amor quiere ser amado y desea verse correspondido y es horroroso para el amante encontrar frialdad, ingratitud y mala correspondencia en el corazón de la persona amada. Es en nosotros un deber, y sobre todo es en nosotros causa y fundamento seguro y esperanza firme de eterna felicidad. El que ama á Dios, el que come á Dios en el Sacramento mora en Dios y Dios vive en él, y él y Dios viven una misma vida y son una sola cosa. El que eso hace, aunque sea pecador miserable, aunque esté muerto, vivirá, pues Jesucristo ha probado ser la resurrección y la vida. Mas el que á Jesucristo Sacramentado no ama está muerto, porque la vida del cristiano es amor y caridad que jamas vive donde Dios no vive. El mismo lo ha dicho: «Si no comiereis el cuerpo del Hijo del Hombre y no biereis su sangre, no tendreis vida divina en vosotros.

Justo y horrible castigo es para el que desprecia á Jesús Sacramentado que viva vida de bestia, pero no vida de racionales cristianos, que es vida de amor, vida de Dios.

Laudable actividad

Digna de encomio é imitación es la actividad que hace una temporada despliegan los seminaristas en la difusión de la buena prensa. Por tan valiente y perseverante campaña en pro de la causa católica han recibido de todas partes numerosas felicitaciones que prueban la oportunidad y necesidad de la obra que realizan. Estimulados por esas palabras de aliento y llevados de su entusiasmo remitieron, dando un gran paso en el camino de la propaganda, á muchas parroquias la circular siguiente: «Muy Sr. mio: Convencidos los seminaristas de la necesidad de la difusión de los buenos periódicos, mayormente entre las clases trabajadoras, establecieron en Gerona una «Sección de Propaganda». El éxito aquí alcanzado les incita á extender la acción á todos los pueblos de la Diócesis ofreciendo su concurso y auxilio á los Sres. párrocos y sacerdotes que quieran hacer conocer *El Social* en sus respectivas parroquias. Al efecto, por una temporada, que podríamos llamar de prueba ó siembra, enviarán los números ó ejemplo es que del mismo se pidan con la única y ventajosa condición para los peticionarios de que se reintegre á la referida «Sección de Propaganda» el coste de los números vendidos, á saber, tres céntimos por números, y que los sobrantes sean distribuidos gratis á voluntad del interesado corriendo de cuenta de los seminaristas la diferencia.

Los entusiastas y laboriosos escolares no cejarán en su generosa empresa de difundir entre el pueblo *El Social*, lo que sería pronto un hecho si pudiesen reunirse en cada parroquia algunas personas de buena voluntad, las cuales se comprometiesen ó pagar por las barberías, tabernas y establecimientos analogos sendos números. Para los pedidos dirigirse «Sección de Propaganda, Seminario» ó bien al que tiene el honor de suscribir la presente circular, quien en nombre de los seminaristas y propio se declara de V. affmo. S. S. q. b. s. m. Francisco Armendares.

Era de esperar que las ventajosas condiciones que ofrecen los seminaristas á los sacerdotes para la difusión de *El Social* entre sus feligreses decidieran á muchos á aceptarlos. De ahí que unos ateniéndose á lo transcrito hayan pedido ya números, mientras otros no atreviéndose á tanto han enviado las señas de cafés, tabernas y establecimientos para que les sea enviado gratis el periódico.

Por nuestra parte dicho está que procuraremos complacer á unos y otros: mas conviene que cuantos se interesan por la difusión de la buena prensa y ven con buenos ojos el espíritu de generosidad y sacrificio de que dan brillante ejemplo los seminaristas nos ayuden con sus limosnas para que pueda ser llevada adelante la propaganda. Pues salta á la vista que eso ocasionará cuantiosos gastos que acaso no podrían sostener con sus escasos recursos los escolares. Además que hoy nos complacemos en ofrecer á los católicos y sacerdotes las mismas condiciones para el envío de cualesquiera números de *El Social*. Vengan pues nombres de cafés, tabernas, barberías, etc., etc., que á todos estos puntos enviaremos el periódico mientras lo permitan nuestros propios recursos y los que allegamos con la venta de periódicos y limosnas; en caso contrario solo cobraremos á razón de tres céntimos por número. ¡Ojalá que el presente llamamiento para la propaganda de las sanas lecturas sea como un toque de arrebato que decida á todos á salir del culpable abandono en que estamos sumidos los católicos, y á trabajar hasta barrer de nuestra tierra tanta impiedad y pornografía como la infestan.

Acción Social en Verges

El domingo pasado tuvo lugar en Verges la inauguración del Sindicato que hacía tiempo esperaban los agricultores.

La Junta con el Sr. párroco, seguidos de una gran multitud, salieron á recibir á su ilustre compatriota é infatigable apóstol de la acción social el Dr. Iglesias, quien llegó acompañado de su amigo y compañero el Dr. Armendares. Hechas las presentaciones de rúbrica en estos casos, dirigióse la comitiva, rompiendo la marcha los niños de la escuela guiados por su dignísimo maestro, al local

donde tenía que celebrarse el acto. Ocupada la presidencia por el M. I. Canónigo, autoridades del pueblo y Junta del Sindicato, el seminarista D. Carlos Vidal comenzó por exponer las ventajas que reportará al pueblo la obra que se implantaba. Ciñéndose al ahorro hizo ver con elocuente palabra revestida de brillantes imágenes sus excelencias, y las utilidades que proporciona al individuo, á la familia y á la sociedad. El individuo, dijo, consigue por el ahorro no solo la adquisición de alguna propiedad, sino también asegurar su independencia económica, base y fundamento de la política social. La familia ve por él asegurada la paz y armonía entre los esposos é hijos, por quedar con su ayuda cerradas las puertas al mohino, que entra primero y principalmente en las casas donde no hay pan. La sociedad halla medios con que explotar las fuentes de riqueza y desenvolver las grandes industrias, utilizando las pequeñas cantidades que depositan los pobres, á la manera que las turbinas reciben movimiento de las aguas que provienen de las nieves acumuladas y derretidas en las cimas de las altas montañas. Varias fueron las comparaciones analogías y que adujo el Sr. Vidal para demostrar la conveniencia y necesidad del ahorro. Estruendosas salvas de aplausos y felicitaciones sin cuento recibió por su discurso el simpático seminarista, quien sentirá sin duda cada día mayor entusiasmo por esas obras que tan buena acogida hallan en los pueblos.

Luego hizo uso de la palabra el Dr. Armendares catedrático del Seminario quien, después de enviar un afectuoso saludo á la numerosa concurrencia, entró en el desarrollo de su trabajo exponiendo las causas del atraso en que se encuentra la Agricultura en España y del malestar de los labriegos. Entre muchas contentóse con enumerar y explicar el abandono por parte de los gobiernos, el individualismo que penetró, como en los demás organismos y clases sociales, en las gentes campesinas y la abstención del capital que codicioso y tímido prefiere la relativa seguridad de los bancos y rendimientos del comercio é industria á los escasos productos que ofrece la agricultura.

Para atajar esos males propuso como remedios la protección de los gobernantes, quienes convencidos de la importancia del proble-

ma agrícola van dispensándola cada día mayor favor; el espíritu de amor y fraternidad sin el cual no pueden cristalizar en parte alguna esas instituciones, y por último el suministro de capitales á los agricultores más humildes, lo cual se consigue fácilmente por las Cajas rurales: pues ellas presentan el doble carácter de ahorro y préstamo, siendo bombas aspirantes que recogen las más pequeñas cantidades, y sistemas de riego que los reparten proporcionalmente entre todos. Escusado es decir que el estudio que hizo el Dr. Armendares de la Caja rural abrió en muchos el corazón á la esperanza; pues saben que así podrán engordar ganado bovino y de cerda con mayor facilidad y ventajas más numerosas.

El Dr. Iglesias emocionado ante el hermoso espectáculo que ofrecía el local rebasante de gentes sencillas y humildes resumió cuanto se había dicho, y extendióse en algunas consideraciones acerca de los bienes morales que reportan á individuos y pueblos las referidas instituciones. Por último tuvo lugar la repartición de libretas á los niños y niñas de escuela. Pues el Dr. Iglesias con su reconocida generosidad regaló veinte libretas de cinco pesetas cada una que fueron sorteadas entre varios colegios.

Con toda esto quedó terminado ese hermoso acto del cual conservarán grato recuerdo cuantos á él asistieron y que será un poderoso instrumento de regeneración moral y material del pueblo de Verges.

¡Ojalá que tan hermoso acto se repita á menudo en los pueblos de la Diócesis para mayor gloria de Dios y bien de las almas.

Mitin escolar contra les escoles laiques

Joves catòlics:

No n' hi ha hagut prou ab el brillant exemple de l' Espanya catòlica; no ha bastat la brillant manifestació de la fé catalana que s' ha mostrat en tants mitins y reunions com s' han celebrat en pobles y ciutats; malgrat la protesta ferma, malgrat l' oposició decidida, el Govern, fent el sort als clans de l' inmensa majoria dels

espanyols, ha comés l' iniquitat més gran, ha consentit l' escola laica, l' escola sens Déu, sens Patria y sens familia.

Y aquest insult, llensat á la cara dels católichs, no pot deixar d' ofendrens en el fons del nostre cor. Els nostres pares van recullir el guant que 'ls hi tirava la impietat en el grandió mitin del 13 de Febrer d' enguany, protestant enérgicament de la reobertura de les escoles laiques; empró are, ja son permeses, ara ja tenen forma legal, donchs bé, are també ens toca á nosaltres el continuar la tasca comensada. ¡Joves católichs! Que siga Girona de les primeres ciutats d' Espanya qu' organisi un mitin escolar. ¿No som nosaltres la part més interessada? Donchs, alsém la nostre veu y manifestém ab tota l' energia de les nostres conviccions, diguem ab veu ben alta que no volém l' escola laica; que no volém l' escola que desterra l' imatge del Sant Christ, l' imatge del Deu que mor per donar la vida als homes.

Per alsar la nostra veu, donchs, devant dels poders públichs, es per lo que vos convidém al

GRAN MITIN

que (ajudant Déu) se celebrará diumenge, día 29 del corrent á les 2 y mitja de la tarde en el Teatre del Centre Moral.

Per Déu, per la Patria, per la familia, joves católichs al mitin!!
Agustí Burgas.—Per la Congregació del Seminari.

Carles Castellón.—Per la Joventut Católica Propagandista.

Nota política

Copiamos de *El Deber* de Olot:

«Ab gust ens havém enterat de que D. Lleonci Soler y March es presentat pera senador per les Económiques d' Amichs del País, puig tan valiós element, ja que no podrá anar al Congrés, no estará fora del cos legislatiu.

Verament sentirem qu' aquest senyor, tan bon defensor de la Relligió com de la Patria, fos rebutjat per alguns católichs de Manresa, quins se posaren al costat del únich arcalde lerrouxista de R. O. que ha quedat a

Catalunya, Sr. Fias, votant la candidatura del també lerrouxista, Sr. Vila.

Peró lo qu' ens causá alguna extranyesa fou el que aquest senyor lerrouxista fos felicitat per el Comité de Defensa Social de Barcelona, per son triomf contra el candidat católich, Sr. Soler y March.

Y dihem qu' ens causá alguna extranyesa, puig que encara que ja compreníam que ben poca cosa significava el Comité de Defensa Social pera en pro de la Causa Católica, no podiem suposar que arribés a posarse al costat d' un lerrouxista, fent aixís causa comú ab els autors dels successos de Juliol.

Aixó ens explica en part les causes de la lamentable divisió dels elements católichs á Barcelona, y entenguin els senyors del Comité que prenem nota del seu desacert, pera no tenir per model á qui tan mal exemple está donant, prenent la Relligió per bandera fins que, de segur no serán del tot justos.

Desde aquest recó de montanya, veyém les coses molt diferentment, qu' els senyors del Comité.»

Sindicat Agricol de Malgrat

El Sindicat Agricol de Malgrat desitjós cada día d' obtenir el seu mes perfecte desenrotllo en sa vida agrícola y social, fins que tan afectan á tots els pobles y á la Nació entera, ha comensat de donar unes hermoses conferencies públiques á tots els Malgraténchs.

La primera ha estat á cárrech del intelligent Enginyer Agronom y Director ensemps del periódich «Catalunya Agrícola» de Barcelona Sr. Joan Bulbena.

Esplicá detingudament les diverses classes d' abonos minerals y orgánichs inclinantse éll á creurer que havian de donar millors resultats els primers per quant les plantes tardan molt més en assimilarse els orgánichs.

Proba n' es el de trovar á voltes enterrats trossos de sola ó cuyro sens cap mena de descomposició.

S' estengué després sobre els diversos modos d' empleyar els materials y les diferentes époques d' espargilshe pels camps.

Acabada la conferencia per la que meresqué calurosos aplausos, doná una serie de projeccions tan interessants que deixá al auditoria del tot entusiasmat.

En totes elles se veyá la gran diferencia de productes en parcelles de terra quines havian estat molt ben abonades les unes y molt poch abonades les altres.

—La Caixa d' Estalvis d' eixa entitat, cada volta va creixent, siguent moltes les imposicions qu' es fan tots los diumenges.

Els prestems pel segur de bestiar també aumenta cada día.

Bibliografía

1) De la casa editorial Alberto Martín de Barcelona hemos recibido diez y nueve tarjetas postales que juntas con las recibidas en otra ocasión, de que ya dimos oportuna cuenta á los lectores, forman un total igual al número de provincias españolas, de las cuales llevan al dorso el mapa policromado. Pocas veces se había visto mejor empleado este medio de correspondencia, tan en boga hoy en día y destinado no pocas veces por la ñoñez y la depravación de editores y compradores á difundir grabados chirles ó inmorales. La idea realizada por la casa Alberto Martín es digna de elogio.

De la misma casa hemos recibido los cuadernos 8 y 9 del «Atlas geográfico pedagógico de España», y los 27 y 28 de la «Crónica de la Guerra de Africa».

Ejemplo que nos dá Pío X.—Un diario católico de Venecia, *La Difesa*, estaba á punto de perecer por falta de recursos: el actual Sumo Pontífice, que entonces era Patriarca de aquella diócesis le sostuvo con su dinero, y hasta llegó á decir: «Si tuviese que vender mi cruz pastoral, mis ornamentos pontificales y todas mis alhajas y muebles para conservar la vida de *La Difesa*, lo haría con mucho gusto».—*El Obispo de Jaca.*

NOTICIAS

CUARENTA HORAS.—Queda suspendido el turno hasta el día 5 de junio, por razón de la festividad del «Corpus Christi».

ÓRDENES SAGRADAS.—Los seminaristas que han recibido Órdenes Sagradas el pasado sábado de manos de nuestro Ilmo. y Rdmo. Prelado son los siguientes:

Presbiterado.—D. José Alemany Dausá, de Cassá de la Selva; D. Jaime Bach y Surroca, Mallol; D. José Cardona y Castells, Calella; D. José Castelló y Ripoll, Padret y Marsá; D. Pedro Dausá y Arxer, Arenys de Mar; D. Francisco Donadeu Agustí, Calella; D. Juan Figueras Geli, Esponellá, D. Joaquín Grabulosa Sala, Bañolas; D. Pedro Jou Vallmajor, Bergoñá; D. José Matarrodona Prat, Riudaura; D. Francisco Moll-fulleda Pascual, Arbucias; D. José Montaner Frigola, Cistella; D. José Mundet Vidal, Lloret de Mar; D. José Musqueras Coll, Orriols; D. Juan Pi Gispert, Palafrugell; D. Salvador Pujolás Bruñol, Bañolas; D. Narciso Roca Viader, San Andrés Salou; D. Juan Serra Pujadas, Gerona; D. Francisco Villaronga Ferrer, San Pol de Mar; D. Manuel Barceló Casademont, Gerona; D. José Comerma Vilanova, Bañolas; D. Domingo Ribas Descals, Mieras; D. José Planella Morell, San Delmay; D. Juan Itchar Pinas, Pineda; D. José Martí, (de la Congregación Salesiana).

Diaconado.—D. José Gurri Cot, de San Celoni; D. Jaime Oliveras Janué, Gerona.

Subdiaconado.—D. José Esparch Sans, de Bañolas; D. Juan Buch Cuatrecasas, Constantins; D. Jaime Busquets Llongarriu, Mieras; D. Juan Costa Claparols, Montagut; D. Narciso Cros Sureda, La Escala; D. Carlos Faixat Vilella, Viladesens; D. Luis Font Brugué, Montevideo; D. Juan Geli Solá, San Feliu de Pallarols; D. Emilio Lloveras Rausich, Llagostera; D. Vicente Planas Brú, Vilanova de la Muga; D. Juan Pujolás Bruñol, Bañolas; D. Ramón Romañach Trull, Rosas; D. José Roure Succarrats, San Juan las Fonts; D. Juan Suñer Teixidor, Lladó; D. Martín Maresma Coll, Arenys de Munt; D. Pedro Colldecarrera y Jordá, Castellar de la Montaña; D. Pedro Bonet Salvatella, Fontcuberta; D. Ignacio Jordá Caballé, Cervére (Francia); D. Jaime Garriga y Catalá, Malgrat; D. Alberto Figa Oliu, Palamós; D. José Gratacós Pujol, Tortellá; D. José Batlle Canals, Calella.

Tonsura y menores.—D. Manuel Bech Rotllant, de Palau Sabardera; D. Luis Rovira Prat, San Delmay.

EL CORPUS EN LA CATEDRAL.—Ayer celebró de Pontifical en la Santa Iglesia Catedral Basílica nuestro Ilmo. y Rmo. Prelado, asistido de los Sres. Arcipreste y Arcediano, y actuando de ministros los señores Gou y Vilá.

Por la tarde, apesar de los temores generales de que no podría celebrarse la procesión por razón del tiempo lluvioso que tuvimos todo el día, despejóse bastante el cielo después de las cuatro de la tarde, por lo cual á las seis empezó á salir la procesión siguiendo el curso regular de los demás años. La concurrencia fué numerosa, si bien algunos creyeron que la inseguridad del tiempo había retraído á varios de la asistencia. A las ocho y cuarto entraba el Smo. en la Catedral. El acto de rendir las diferentes banderas de las Sociedades que asisten á la procesión en el momento de entrar en la Basílica, acompañado de los acordes de la Marcha Real de las diferentes orquestas que allí se encuentran, es siempre imponente y conmovedor. Después de los cantos litúrgicos y antes de la reserva dió el Ilmo. Prelado, que presidió la procesión junto con las demás autoridades, la bendición con el Smo. Sacramento.

NOMBRAMIENTOS.—En el número de nombramientos eclesiásticos, publicados días atrás, faltaba el del Rdo. D. Martín Ribas y Casas que ha sido nombrado coadjutor de Massanet de Cabrenys.

SANTA PASTORAL VISITA.—Continuó nuestro Rdmto. Prelado y visitó antes de Corpus las parroquias de S. Martivell, Madremaña y La Pera, reanudándola uno de estos días en Púbol y demás parroquias que están ya señaladas.

PEREGRINACIÓN DEL BAJO AMPURDÁN (LA BISBAL) Á LOURDES.—Se nos comunica que la Junta Organizadora de la peregrinación, ha empezado otra vez á hacer propaganda para celebrar la peregrinación que tuvo que suspenderse el año pasado á causa de los sucesos criminales del mes de Julio. El día de la salida será el 29 del próximo Agosto y la vuelta el 3 de Septiembre.

Los precios del viaje serán desde Gerona á Lourdes ida y vuelta primera clase 65 pesetas, segunda clase 45 pesetas y en tercera 30 pesetas.

Los peregrinos procedentes de Barcelona y estaciones intermedias gozarán de gran rebaja en el precio de ida y vuelta á Gerona.

LA ELECCIÓN DE SENADORES.—A las diez de la mañana del domingo se constituyó en el salón de quintas de la Diputación provincial el cuerpo electoral de compromisarios para proceder á la elección de senadores.

Presidió la mesa el presidente de la Diputación D. Isidro Riu, y actuaron de secretarios escrutadores los Sres. Marqués de Camps, Ordis, Garrigolas y Garriga.

La votación se hizo ordenadamente y antes de las once había terminado. Acto seguido comenzó el escrutinio, que duró poco más de media hora, dando el siguiente resultado:

D. Manuel de Bofarull y de Palau, 193 votos; D. Federico Rahola Tremols, 182 votos; D. Bartolomé Bosch y Puig, 178 votos; D. Jaime Roure y Prats, 69 votos; D. Odon de Buen, 51 votos.—Total de votantes: 262.

El presidente proclamó senadores electos á D. Manuel de Bofarull, D. Federico Rahola y D. Bartolomé Bosch.

El escrutinio fué presenciado por numeroso público, que no cabiendo en el salón de sesiones ocupaba el vestibulo y la escalera del edificio. En la calle esperaban también numerosos grupos.

Al salir de la Diputación los Sres. Rahola y Bofarull, fueron objeto de una cariñosa manifestación de simpatía por parte del público que saludó con prolongados aplausos á ambos senadores.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA.—En virtud de las oposiciones recientemente verificadas en Barcelona han sido expedidos por el Rectorado de este Distrito Universitario los nombramientos siguientes: D.^a María Oliveras Claret, para Cornellá; D.^a Angelina Figuerola Raméntul, para Castillo de Aro; D.^a Sofía Roca Cervera, para Lladó; D.^a Luisa Turón Rat, para San Privat de Bas; D.^a Concepción Gibert Arruga, para Riudarenas y doña Luisa Vilella Iglesias, para Puerto de la Selva.

FALLECIMIENTOS.—Acaba de morir después de recibir todos los Santos Sacramentos el Sr. D. Narciso de Pol de Montfullá. Bien conocido era en Gerona por su fé tradicional, por su entereza cristiana á la antigua que llega intacta á sus hijos. Como director del apostolado de la oración fué notable su constancia y entusiasmo con la construcción del hermoso templo del Sagrado Corazón de Jesús. Mientras se construyó allí permanecía impertérrito de la mañana á la noche, dirigiendo las obras y en buena parte á él se debe su adquisición y erección. El Sagrado Corazón se lo pague y le haga eternamente feliz. Era además cabo de pueblo del Somatén de Gerona, por cuyo cargo fué agraciado con la medalla de plata conmemorativa del primer Centenario de los hechos de armas del Bruch y había sido teniente Alcalde y varias veces concejal del Ayuntamiento de esta inmor:al ciudad, cargos que desempeñó siempre con el celo y escrupulosidad que le distinguían.

Encomiéndanlo á Dios nuestros amigos y reciban el más sentido pésame su familia.

—Ha fallecido en esta ciudad el conocido comerciante don Domingo Boxa, después de recibidos los auxilios espirituales, y á los nueve dias de haber fallecido su hermano don Narciso.

Reciba su atribulada familia, y en especial nuestro querido Rdo. Enrique, el testimonio de nuestro sentido pésame, al par que rogamos al Altísimo les conceda la resignación necesaria en tan tristes circunstancias.

ACADÉMICO—El próximo pasado domingo, el insigne escultor, gloria de las artes españolas y compatriota nuestro D. Miguel Blay, fué recibido públicamente académico de la de Bellas Artes de S. Fernando de Madrid. El discurso de entrada versó sobre el «Monumento público» explicando

con maestría singular su origen, historia, evolución y crítica. Le contestó el Sr. José Ramón Mélida con un hermoso discurso sobre historia artística.

Después el presidente impuso la medalla al nuevo académico, siendo ovacionado y felicitado por la distinguida concurrencia que presenció el acto. Reciba el ilustre hijo de Olot nuestra más cariñosa felicitación.

MONUMENTO.—Se ha inaugurado en Salamanca la estatua del P. Cámara. Pocas veces se habrán empleado el mármol y el bronce más dignamente. Era el padre Cámara un gran Prelado. Tenía todas las partes que hacen admirable y amable á un obispo; talento, saber y bondad. Al acto asistió todo el pueblo en masa para testimoniar el afecto que profesaba á su llorado Pastor.

ANTIDUELISMO.—Se está comentando mucho estos días en la Prensa rusa las declaraciones del conde León Tolstoi condenando enérgicamente á los duelistas, cuyos actos califica de crímenes.

Pide á las autoridades apliquen á los que se baten en desafío penas severas. Añade que es irritante desigualdad la que existe entre los delitos de esta índole cometidos por los obreros, calificados y penados como riñas, muchos cometidos siempre en momentos de embriaguez ó acaloramiento, y los que cometen los obreros de levita con premeditación y sangre fría, amparándose en la ridículo del duelo para que sus crímenes, que los califica de lesa humanidad, queden impunes.

LA CRIMINALIDAD EN FRANCIA.—*Le Matin* publica un artículo, que debe hacer reflexionar á los partidarios de ciertas campañas políticas que se hacen en este país.

Según la estadística de 1909, publicada por la audiencia del Sena, el aumento de la criminalidad en dicho departamento, durante el último año, es aterrador; especialmente han aumentado los crímenes, robos, asesinatos y atentados á la moral.

El número de causas se eleva á 27.262, en las que están procesadas 31.200 personas.

Comparadas estas cifras con las del año anterior, resulta un aumento de 1.368 causas, y 1.234 personas más.

El tribunal se lamenta de este exceso de trabajo, que produce un retraso de 1.400 procesos, se pide el aumento de personal.

Solo por el descubrimiento de casas de juego clandestinas se instruyen más de 60.000 causas.

Sobre estos datos hace dicho periódico curiosas observaciones.

Es la distribución frecuente y regular de mis anuncios lo que me ha concedido lo que poseo.—*A. Q. Stewart.*